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证券代码：002884                                         证券简称：凌霄泵业 

广东凌霄泵业股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：TX【2025002】 

投资者关系活

动类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他          

参与单位名称

及人员姓名 

天风证券 莫然；大成基金 敬思源；华泰资管 姚文韬；中信资管 李

旭峰；高毅 陈鹏旭；国海机械 张钰莹；开源证券 张建；国泰海

通 丁嘉一；中金公司 邹靖、刘校言；南方基金 李锦文、应帅、

何康、梁嘉铄、袁立 

时间 2025 年 4 月 11 日、2025 年 4 月 15 日 

地点 线上交流 

上市公司接待

人员姓名 
董事会秘书 刘子庚、证券事务代表 邱燕妃 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、公司董事会秘书刘子庚先生简要介绍了公司的 2024 年的

经营情况： 

公司 2024 年度营业收入为 15.92 亿元，同比增长 21.02%，净

利润 4.42 亿元，同比增长 15.30%，2024 年由于国内经济的逐渐恢

复和海外客户需求的正常化，2023 年基数又比较低，所以总体显示

公司增长良好。其中国内销售同比增长 13.4%，国外销售同比增长

28.53%。报告期内，公司坚持一贯的营销策略，研发适销对路的产

品，加强公司管理，进行全国巡展推广，参加全球专业性展会，产

品品类进一步丰富，销售渠道更加完善，客户群体和市场覆盖面都

有所增加，企业的综合实力不断增强。2024 年度利润分配方案每

10 股分红 10 元，保持稳定。 

公司一直致力于主营业务的经营，夯实基础，把公司做大做强，

从根本上回报股东对公司的支持和信任。 
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二、问答环节： 

1. 2024 年毛利率下降的原因？ 

答：2024 年市场竞争激烈，公司根据市场情况和竞争情况进行

了营销策略调整，毛利率有所下降。 

2. 公司今年一季度情况如何，有没有因为关税提前备库存的

情况？ 

答：2025 年一季度生产经营情况正常，公司都是按正常需求下

的订单，客户提前备库存的情况不明显。 

3. 加关税，会不会对我们后面的产能有影响，竞争对手的产

能会不会起来？ 

答：目前的美国关税对公司出口肯定有影响，但未来仍有不确

定性。美国现在把生产能力建起来也不容易的，生产规模、质量保

证、及时交货的能力等，能否满足需求是不可而知的，我们仍有优

势。 

4. 美国本土生产能力建起来难吗，建产线需要多长时间，原

材料是从中国采购的吗？ 

答：我们没有这方面的数据，但暂时没有发现美国客户发出筛

选其他供应商的信息，美国本土应该还没有像凌霄这种能力的工

厂。如果材料从中国采购也面对交关税。 

5. 不同类型的水泵生产线可以共用吗？还是专线专用？ 

答：水泵主要是由电机和泵体组成，电机有专门的生产线，不

同材料的泵体生产，塑料的泵体是由注塑机制成，不锈钢泵体是通

过冲压拉伸等工艺流程生产，水泵的产线无法共用。 

6. 对美业务可以做转口贸易吗？ 

答：这种形式我们不能排除但也未能确定。公司会考虑这种贸

易形式。 

7. 海外竞争对手有没有提价？ 

答：暂时没有这方面的数据，公司后续会跟进了解。 

8. 美国占出口的比例是多少，对关税有什么应对措施？ 
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答：美国是公司重要的出口市场，但关税政策还具有不确定性，

可能需要两三个月的时间去观察，公司和客户保持密切沟通，共同

协商应对策略，尽量减少关税对公司的影响。 

9. 现在美国那么高关税，近期发货和客户的沟通还是正常做

吗，有推迟发货的情况吗？ 

答：沟通工作还是正常开展，公司目前仍然可以接到有水泵需

求的美国客户的订单。但仍需要 1 到 3 个月的时间去观察这个趋势。 

10. 公司展望目标往年都是-10%至 10%，今年的展望是-15%

至 5%，主要是哪一块业务可能会出现变化？ 

答：主要还是出口业务。 

11. 塑料卫浴泵更换的时候是由公司提供服务吗？ 

答：塑料卫浴泵下游是配套客户，他们自己有更换的能力。 

12. 不锈钢泵的出口情况？ 

答：2024 年不锈钢泵的出口增长两位数，总体势头来看，这个

市场还是很大的。 

13. 不锈钢泵有什么新产品或者规划吗？ 

答：公司未来还是会根据市场需求研发适销对路的不锈钢泵产

品，延长产品链条，丰富产品品类，向节能、高效、高附加值的方

向去开发。 

14. 不锈钢泵往大型的不锈钢泵拓展，在渠道上有什么不同？ 

答：大型的不锈钢泵居民使用比较少，主要是面向配套市场，

寻找行业配套上的应用。 

  无 

日期 2025-4-11、2025-4-15 

 


